

**CHILE**  
**ANÁLISIS DE DEBILIDADES, OPORTUNIDADES,**  
**FORTALEZAS Y AMENAZAS**

<b>FORTALEZAS</b>	<p>Chile ha alcanzado el primer puesto en el Índice Chapultepec de Libertad de Expresión y de Prensa, lo que subraya su compromiso con este principio fundamental. Este es el segundo año que el país se posiciona en el podio, habiendo logrado una clasificación similar en 2020. El respeto a las instituciones y el respeto del Estado por la independencia de los medios de comunicación garantizan un clima favorable para que el ejercicio del periodismo pueda ser realizado en libertad y en plena facultad, con respeto a las opiniones y con la coexistencia de medios con líneas editoriales diversas.</p>
<b>DEBILIDADES</b>	<p>Al igual que el año pasado, las agresiones y amenazas contra periodistas y equipos de prensa siguen siendo un factor de preocupación, considerando que son perpetrados por ciudadanos, reflejo de una situación social polarizada. Esto genera un entorno hostil para la labor periodística, afectando no solo la seguridad de los profesionales, sino también la calidad del debate público. La creciente animadversión hacia los medios es un desafío que requiere atención para proteger la democracia y el derecho a la información.</p>
<b>OPORTUNIDADES</b>	<p>Chile es un país donde se pueden continuar promoviendo instancias de reunión y debate sobre cómo fortalecer y aumentar la libertad de prensa, tras la experiencia de haber organizado la Conferencia del Día Mundial de la Libertad de Prensa, de la Unesco. También es favorable que se estén tramitando medidas como el proyecto de ley que “Regula la protección de los periodistas y personas trabajadoras de las comunicaciones”. Es una gran oportunidad que el mundo político sea proactivo en la generación de instancias que promuevan la libertad de prensa y que se busque proteger el ejercicio del rol del periodista.</p>
<b>AMENAZAS</b>	<p>Iniciativas como la Comisión Asesora Ministerial contra la Desinformación por parte del Poder Ejecutivo plantea un debate sobre cuál es el rol del Estado en materia de libertad de prensa y cuál debiese ser el límite de su involucramiento, según lo han planteado diversos actores. Por otra parte, diversas críticas del Presidente hacia los medios de comunicación pueden ser una amenaza al alterar la percepción que tiene la ciudadanía sobre la prensa y los medios.</p>

